

Tätigkeitsbericht Vorschulturnen – Sportjahr 2017

Montag: 16.15 bis 17.15 Uhr in der Neuen Stadthalle
Übungsleiterin: Marita Kamenzin
Helferin: Sandra Martin

Zielgruppe: Die Vorschulkindergruppe beinhaltet alle TV-Kinder, welche zwischen 01.10. und 30.09. des laufenden Sportjahres sechs Jahre alt werden. Hier gehen wir davon aus, dass diese Kinder im drauffolgenden September eingeschult werden. Es gibt natürlich immer Ausnahmen, aber die Eltern kommen meist selber auf uns zu, wenn ein Kind zurückgestellt oder früher eingeschult wird

Zurzeit besteht die Gruppe 24 Kindern und erfreut sich nach wie vor hohem Zulauf, wenn auch gerade die Jungs mit fünf Jahren häufig zum Fußball wechseln. Im September, zu Beginn des Sportjahres, haben wir die Kinder in den Disziplinen des „Maskottchen-Wettbewerbs“ getestet. Mitte Januar wird in den Kooperationssportstunden zudem jeweils in den vier städtischen Kindergärten mit allen Vorschulkindern der Kinderturntest-Plus der Kinderturnstiftung von mir durchgeführt. Dort wird zusätzlich nochmals eine sportliche Orientierung ersichtlich und die große Kinderanzahl im Vorschulturnen teilt sich, sofern das Kind beim TV Engen verbleibt, ab der Einschulung in Leichtathletik, Handball, Geräte-Wettkampf-Turnen oder Sport für Kids auf. Zusammen mit den Beobachtungen das ganze Jahr hindurch können wir den Eltern so eine Empfehlung abgeben, wo ihr Kind im Hinblick auf seine Bewegungsfähigkeit seine Stärken hat und welche Sportart ggf. mit der Einschulung weiterverfolgt werden sollte. Die Turnstunden gestalten wir vielfältig und fröhlich. Die Kinder erhalten ein abwechslungsreiches und gesundes Bewegungsangebot.

Begonnen wird die Turnstunde zumeist mit einem Anfangsspiel. Mit einem den Bedürfnissen der Kinder orientierten Bewegungsangebot und dem Einsatz von Kleingeräten oder Alltagsmaterialien sowie Spiel und Spaß starten wir das Aufwärmen.

Im Hauptteil werden meist Großgeräte und Bewegungslandschaften aufgebaut, in denen verschiedene Grundfertigkeiten wie balancieren, koordinieren, klettern usw. gefördert werden.

Die Turnstunde beenden wir dann mit dem allseits bekannten „Sauseschritt“ im Kreis.

Ein Höhepunkt für die Kinder war das Jahresabschlussturnen am 17. Dezember 2017 unter dem Motto „Der TV Engen auf Weltreise“. Hier turnten und tanzten die Vorschulkinder als Hawaii-Urlauber mit Reifen und an Turnbänken und Hocker.

Abschließend können wir sagen, dass uns die Arbeit mit den Kindern sehr viel Spaß macht und jede Turnstunde eine neue Herausforderung für uns bedeutet.

Engen im März 2018



Jahresabschlussturnen 2017